

# San Josemaría habla de Álvaro del Portillo

El próximo 27 de septiembre Álvaro del Portillo será declarado beato por la Iglesia. San Josemaría, fundador del Opus Dei, eligió a Álvaro desde que era muy joven para tenerle a su lado como su más estrecho colaborador. Rara vez hablaba san Josemaría de Álvaro del Portillo. Cuando alguna vez éste se hallaba ausente, el fundador del Opus Dei aprovechaba para expresar lo que pensaba del que consideraba "Saxum", Roca.

15/09/2014

El próximo 27 de septiembre Álvaro del Portillo será declarado beato por la Iglesia. San Josemaría, fundador del Opus Dei, eligió a Álvaro desde que era muy joven para tenerle a su lado como su más estrecho colaborador.

Rara vez hablaba san Josemaría de Álvaro del Portillo. Cuando alguna vez éste se hallaba ausente, el fundador del Opus Dei aprovechaba para expresar lo que pensaba del que consideraba "Saxum", Roca.

### **El Señor te presta fortaleza**

A Álvaro san Josemaría le bautizó Saxum, esto es, Roca. En carta que le escribió en marzo de 1939 le decía:

"Jesús te me guarde, Saxum. Y sí que lo eres. Veo que el Señor te presta

fortaleza, y hace operativa mi palabra: saxum! Agradéceselo y séle fiel, a pesar de... tantas cosas. [...] ¡Si vieras, qué ganas más grandes tengo de ser santo, y de haceros santos! Te abrazo y te bendigo. Mariano". San Josemaría, *Carta a Álvaro del Portillo, desde Burgos 23-III-1939*

Y en febrero de 1950 en una carta a los del Consejo General decía: "Álvaro está en cama con un ataque de apendicitis, aunque no fuerte, muy molesto: hoy le han hecho radiografías, y parece que los médicos se inclinan a aconsejar la operación. La cosa viene de lejos, como sabéis, pero en estos días se ha hecho aguda; y él, por no dejar el trabajo, se ha callado hasta que no ha podido más. Ya lo conocéis. Encomendadlo, porque, aunque sólo sea una operación corriente, para nosotros es un gran lío: no tengo quienes le puedan sustituir, en el montón de asuntos de la Obra, que él

lleva". San Josemaría, *Carta*, 15-II-1950.

En el siguiente vídeo se recogen imágenes de un momento en el que el Fundador del Opus Dei habla de Mons. Álvaro del Portillo en Guatemala:

## **Álvaro es un modelo**

En una carta que escribió san Josemaría cuando don Álvaro estaba hospitalizado, en 1962, decía: «Rezad, porque si, entre vosotros, hay muchos hijos míos heroicos y tantos que son santos de altar —no abuso nunca de estas calificaciones—, Álvaro es un modelo, y el hijo mío que más ha trabajado y más ha sufrido por la Obra, y el que mejor ha sabido coger mi espíritu. Rezad»

San Josemaría, *Carta a don Florencio Sánchez-Bella, entonces Consiliario del Opus Dei en España*, 1-V-1962.

Años más tarde, en 1973, con ocasión del cumpleaños de don Álvaro, aprovechando que el interesado no se hallaba presente, hizo este comentario: «Tiene la fidelidad que debéis tener vosotros a toda hora, y ha sabido sacrificar con una sonrisa todo lo suyo personal (...). Y si me preguntáis: ¿ha sido heroico alguna vez?, os responderé: sí, muchas veces ha sido heroico, muchas; con un heroísmo que parece cosa ordinaria». San Josemaría, *Notas de una reunión familiar*, 11-III-1973.

«Querría que le imitarais en muchas cosas, pero sobre todo en la lealtad. En este montón de años de su vocación, se le han presentado muchas ocasiones —humanamente hablando— de enfadarse, de molestarte, de ser desleal; y ha tenido siempre una sonrisa y una fidelidad incomparables. Por motivos sobrenaturales, no por virtud humana. Sería muy bueno que le

imitaseis en esto». San Josemaría,  
*Notas de una reunión familiar*, 19-II-1974.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-co/article/san-josemaria-  
habla-de-alvaro-del-portillo/](https://opusdei.org/es-co/article/san-josemaria-habla-de-alvaro-del-portillo/)  
(26/12/2025)